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≪ 小 代 区 ≫ 

開催日：令和５年１０月１０日（火） 場所：小代区総合センター 

一般参加者数：３４名 

 

 

■世界農業遺産に認定された但馬牛システムのＰＲについて■ 

【質問者】 

但馬牛（兵庫美方地域の但馬牛システム）が世界遺産に認定されたが、ユネスコと違って

日本全体あるいは世界に対しての発信が少ない。メディアを通じてもう少し上手く宣伝し

てもらいたい。 

 

【町長】 

 但馬牛や但馬牛肉が世界農業遺産に認定されたのではなく、但馬牛とともに生計を営ん

でいた地域の農業システムが認定されたのであり、その強みを生かしたアピールの仕方が

必要であると考えています。世界農業遺産の認定が、今後の町政の振興に有利な事象となる

ことは間違いありませんので、今後それが様々な分野に波及してくるように取り組んでま

いります。 

 

■防災行政無線について①■ 

【質問者】 

防災行政無線は、即座に放送したい時に、順番待ち等の関係で１０分程度待たないと放送

ができない。以前、熊の出没があったときは、旧町時代の古いシステムを使用した。現行の

システムは、災害等で緊急避難が必要なときにすぐに放送ができないと思うので、古いシス

テムに補助が出るのか確認したい。 

 

【町長】 

 全町で防災行政無線を整備していることから、古い設備に対する補助は費用面等で難し

いと考えます。現行のシステムでは、順番待ちの解消も難しいですが、台風７号のときのよ

うに集落が重なって被害を受けたときは、役場から躊躇なく旧町単位で放送をさせていた

だきます。 

 

■防災行政無線について②■ 

【質問者】 

（家の電球を）ＬＥＤにするとノイズが入って聞こえない。防災行政無線をＬＥＤ対応にす

る計画はあるのか。 

 

【防災安全課長】 

耐用年数を見ながら、時期が来ればＬＥＤ対応に替えるというようなことになってくる
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と思いますが、現時点ではそのような計画はありません。現状においては、外部アンテナを

上げる、受信機の場所を移動するなどの対策をしていただきたいと思います。 

 

【町長】 

後日、防災安全課の職員を調査に伺わせます。 

 

■ガイドツアーで小代物産館が拠点となっていることについて■ 

【質問者】 

 小代物産館の建て替えの記事が出ていたが、２０２５年の大阪万博兵庫フィールドパビ

リオンでガイドツアーを計画しており、スタート地点として小代物産館を予定している。建

て替えの時期と重なると、その対応が難しくなると思う。代案等があれば教えてほしい。 

 

【町長】 

現行の施設が無くなることにより対応が難しくなるということであれば、建築時期、改築

するのかしないのかも含めて、その地域の要望に応えていこうと思います。 

 

■台風被害の対応に対するお礼■ 

【質問者】 

 商売をしている場所が台風の被害を受け、落ち込んでいたが、通る道を何とかしないとい

けないとのことで、道路に鉄板を５、６枚敷いていただき、何とか営業ができるようになっ

た。この場をお借りしてお礼を言いたい。 

現在は、少し鉄板が開きかけているが、あまりスピードを出さないようにして、なんとか

やっている。 

 

【町長】 

復旧の目途については、建設課長から説明させていただきます。 

 

【建設課長】 

 道路の復旧については、該当箇所が公共災害で３０箇所、それ以外で１５０箇所ぐらいあ

ることから、時期ははっきりと言えませんが、改めてご連絡をさせていただきます。また、

仮設の鉄板については地域局で現場確認をさせていただきます。 

 

■行政顧問の提案について■ 

【質問者】 

 子育て支援の実績のある〇市の元市長を行政顧問の形で香美町へ迎え入れてはどうか。 

 

【町長】 

 〇市の元市長の子育て支援策については、よく存じ上げておりますが、〇市の条件（子育

て環境）は我々の地域とは全く異なると思います。子育て支援策については、本町も負けて

おりませんので、そのような検討はいたしません。 
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■台風被害の復旧について■ 

【質問者】 

 台風被害の復旧について、道路など雪が降る前に直さなければ除雪する人も大変になる

箇所もあると思うがどうか。 

 

【町長】 

 公共災害や農地災害、小災害が５００箇所以上ある中、現在、限られた職員と業者で、全

力で取り組んでいます。復旧の目途が立ちましたら、また連絡させていただきますので、よ

ろしくお願いします。 

 

■放棄田等の整備について■ 

【質問者】 

 小代小学校、中学校の東側について、荒れ果てて藪になっている。あの地域はいわゆる小

代学園であり、小代の子ども達は１５、６年間毎日通っている。変わり果てた放棄田等々を

整備して、綺麗な桜を植えて小代学園に夢を与えるような地域になってほしい。何年でも待

つので、国や県などの関連づけられる事業があればぜひ取り組んでほしい。 

 

【町長】 

そのためには住民の皆さんのご協力をいただかなければいけません。当てはまる事業が

あるかどうかも含めて、地域局と検討させていただきます。 

 

■議員定数について■ 

【質問者】 

議員定数を減らすということについて、今後どのようにしていくことがいいのか、町長自

身の思いを伺いたい。 

 

【町長】 

 議員定数が多い、少ないという議論は私がするべきではないと思っています。町民の皆さ

んが、議員定数についての考え方をきちんと示し、議会できちんと判断がなされるべきだと

思います。 

 

 

■光ファイバー網の整備について■ 

【質問者】 

 光ファイバーの施設が全国で９９％以上整備されている中で、小代区の一部の集落だけ

が整備されていない。これは行政として考えていかなければならないと思っているが、見解

を伺いたい。 

 

【町長】 

香住区内の集落においても、まだ光ファイバー網の整備がされていない集落があります。

事業者の自助努力で敷設をしてもらうべきところを、町が敷設しようとすると敷設費用に
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加え、何十年か先には更新費用として億単位のお金が必要になり、町費の無駄遣いと言われ

かねません。現状では、そこまで取り組むことはできませんが、精一杯させていただいてい

ます。 

 

【質問者】 

 精一杯やっているというのは、具体的にどのようなことをやってきたのか。検討だけか。 

 

【町長】 

 八井谷区や御崎区については、事業者に対し要望を続けてきたことで敷設されたと思っ

ています。 

 

【質問者】 

 何十年か先に更新費用として本当にお金が必要になるのか総務省に確認してほしい。 

 

【町長】 

更新費用については、改めて調べさせていただきます。 


